

**INTERVENCIÓN FINAL DELEGACIÓN CUBANA. ADOPCIÓN  
INFORME GRUPO TRABAJO SOBRE EL EPU DE CUBA.  
Consejo de Derechos Humanos, 10 de junio de 2009.**

Señor Presidente:

Con la adopción del informe del Grupo de Trabajo sobre el Examen Periódico Universal de Cuba, culmina el proceso de revisión de Cuba ante este mecanismo del Consejo de Derechos Humanos. Se abre a partir de este momento una nueva etapa, en la que se impone el compromiso de continuar trabajando en el seguimiento de los resultados de este ejercicio y la aplicación, con objetividad y rigor, de las recomendaciones aceptadas.

Para Cuba este proceso de examen ha constituido una experiencia positiva. Nuestro paso por este mecanismo ha permitido confirmar su utilidad, y reafirmar nuestra convicción de que solo una genuina cooperación internacional, basada en el diálogo constructivo y respetuoso, con apego a los principios de objetividad, imparcialidad y no selectividad, constituye la vía verdaderamente eficaz para la promoción y protección de todos los derechos humanos para todos.

El Examen Periódico Universal, el mecanismo más novedoso y distintivo del Consejo, está plenamente operacional y acumula una experiencia de cinco sesiones en las que se han considerado 80 países. Consolidar este mecanismo, como instrumento idóneo para la promoción y protección de los derechos humanos en todo el mundo, constituye un deber y una prioridad para todos.

El alcance universal de este mecanismo y el enfoque de cooperación que lo ha caracterizado hasta el presente, son dos variables esenciales de su éxito. Cuba aspira a que este proceso sea consolidado y a que podamos asegurar que el Consejo quede libre de las nocivas prácticas de selectividad y dobles raseros que hundieron en el descrédito a la defenestrada Comisión.

Sr. Presidente:

El justo resultado del examen de nuestro país, ha demostrado la inconsistencia de las maniobras y las falsas acusaciones contra nuestro pueblo en materia de derechos humanos, fabricadas por los enemigos de la Revolución Cubana. Confirmaron, igualmente, que el debate libre y sin presiones, el diálogo respetuoso y en pie de

igualdad, abren paso a la verdad y favorecen el intercambio constructivo.

Cuba agradece una vez más a todas aquellas delegaciones que han expresado reconocimiento a los esfuerzos y los logros de nuestro país en materia de derechos humanos. También aprecia sus recomendaciones y comentarios constructivos para continuar perfeccionando nuestro sistema, en aras de fomentar cada día más el disfrute de todos los derechos humanos por todo nuestro pueblo.

Señor Presidente:

Cuba puede mostrar un digno historial en materia de promoción y protección de los derechos humanos de su pueblo. La Revolución hizo realidad el disfrute de todos los derechos humanos para todos los cubanos y las cubanas, comenzando por la materialización, por primera vez en su historia, de su derecho a la libre determinación y a la dignidad humana.

Grandes han sido los esfuerzos que hemos realizado para lograr los resultados alcanzados, en medio de difíciles condiciones, y en particular, del negativo impacto del bloqueo económico, comercial y financiero que mantiene el gobierno de los Estados Unidos contra nuestro país.

Cuba seguirá resistiendo y luchando para preservar el disfrute de los derechos humanos de sus mujeres y hombres. Cuba seguirá comprometida en compartir las realizaciones de su obra, como una modesta contribución solidaria a la causa de los derechos humanos de otros pueblos del mundo.

Señor Presidente:

Cuba reitera su compromiso de cooperación con la maquinaria de derechos humanos del sistema de las Naciones Unidas, en particular con el Consejo de Derechos Humanos y su Mecanismo de Examen Periódico Universal, así como con todas aquellas instituciones de aplicación universal y no discriminatoria.

Cuba reafirma su voluntad de continuar trabajando en la promoción y protección integral de los derechos humanos para todos, mediante el fortalecimiento de la cooperación internacional y el diálogo constructivo y respetuoso.

Muchas gracias.